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! ! ! !无人驾驶汽车可望有效缓解现代社会因
汽车而带来的能源、环境、安全、拥堵等一系
列困难，以持续全方位的监测和车辆自身及
周边环境的分析作出最优化的决策与操作，
从而大大提高道路交通安全水平与出行效
率。国内一汽集团、上汽集团、北京汽车、奇
瑞、北京现代等公司也纷纷开展相关研究，原
型车正逐步从实验室走向道路测试。建议尽
快开展无人驾驶车相关立法前期研究，增加
制定无人驾驶汽车交通法规目录，立法保障
无人驾驶汽车用户数据的安全使用。

! ! ! !高校就业率统计造假、“毕业生签虚假协
议”已成为“潜规则”。原因在于统计主体单
一，内容笼统，统计时点不合理。

建议引入第三方以保证数据的可靠和
评价的公正，同时将就业率拓展为就业统
计综合指标体系，其中包括岗位、薪酬情
况、工作满意度等，并将毕业生就业率指标
细化为三个具体指标，即就业率、升学率和
出国留学率，以更准确地反映大学生就业
的真实情况。
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规范出租车市场叫停竞价打车
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! ! ! !首先，政府要对竞价打车坚决叫停。“竞
价打车”是让乘客加小费打车的模式。为避免
扰乱出租车价格市场，杜绝不正当竞争，政府
必须对出租车价格设立明确红线。
此外，定义“专车”的资质，并对补贴有限

叫停，鼓励“专车”在城市上下班高峰时段开
展运营，弥补城市出租车市场供方缺口，允许
有时段限制的“专车”补贴暂时存在；但坚决
叫停其他时段的专车补贴，恢复正常的出租
车市场。
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设立服务小微企业专属银行

全
国
政
协
委
员

傅
新
华

! ! ! !小微企业融资在根本上依旧存在着结构
性问题，融资问题不容乐观。建议借鉴国外成
功经验，结合我国金融市场不完善、信用体系
不健全、小微企业不规范的实际情况，完善银
行体系，尽快组建小微金融政策性银行和设
立更多的服务小微企业的商业银行。由国家
层面的中央金融机构出资组建，小微金融的
政策性银行的功能，主要是对专属服务小微
企业的商业银行进行政策性扶持，包括投资
参股，控股和专项扶持，帮助他们发展壮大。

论证长江经济带水资源立法
! ! ! !如果水资源生态包括水质、水量和水生
态，目前我们在长江沿岸、沿江的问题就不容
乐观。工农业、城镇生活排污量大，沿岸工业
布局、水利工程开发存在很大问题。三峡水库
现在看上去蓄水是可以的，但南水北调的中
线工程一旦竣工，只能依靠汉江之水，而汉江
之水也是来源于三峡水库，一旦调水就会影
响到下游用水，包括上海。缺水风险非常大。
航运排污问题最重要的是缺少沿岸的综合管
理、协调的主体和体制机制，建议立长江经济
带水资源法，要从立法动因、如何立法等方面
来论证长江经济带水资源法的必要性。

尽快研究无人驾驶汽车立法
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! ! ! !昨日，姚明在政协体育界小组讨论会上
表示，现在很多孩子的体育竟是其他老师教
的：健美操是英语老师教的，羽毛球是语文
老师教的。他还带来一项推广专项体育课的
提案，提议学生在掌握大纲基本技能的同
时，也能学会一门专业技能。

姚氏幽默勾起了不少网友关于体育课
的“痛苦回忆”。比如小编自己就深有感触，
读书时，每当下课，最常听老师说的一句话
是“我再讲两分钟”。拖到上课，老师又说：
“体育老师今天有事，这节课我先带一下。”

谈到自己的“血泪史”，有网友神总结：我
们的体育课就是班主任教哪门课，体育课就
上哪门课。有网友更是直言不讳，“每次我数
学考得不好，你们总是嘲笑我的数学是体育
老师教的，说得我好像上过体育课一样……”

姚明的话得到不少网友印证。网友 !

我是闲人说，记得当年还真被语文老师上过
一堂体育课：男生女生各占一条跑道玩接力
跑，接交棒时必须接上一个选手的成语……

网友讨论欢乐轻松，不过现实却很沉

重。从前，“你的语文是体育老师教的”是一
句玩笑；如今，“你的体育是语文老师教的”
却成了一种悲哀。

曾经有报道称，"#$% 年上海吴淞中学
的体能及格线，百米跑是 &'秒 '，跳远 (

米，跳高 &)*+米。近 ,+年后，按目前的上海
中学生体能标准，百米跑及格线仅为 &%秒
'，跳远 $)-*米，跳高为 &)&$米。
数据显示，我国大学生近视率一度高达

-+.，而世界人口近视发生率平均仅 **.。
上海在校中小学生超重肥胖检出率约
*(.，其中肥胖率高达 &$.。而 &-,'年，我
国儿童肥胖率仅为 +)*.。

现如今，学生营养越来越好，科学越来
越进步，可为什么学生的身体素质却越来越
差了呢？姚明点出了问题的症结之一———我
们的体育课太不受重视了。现在的体育课简
单概括就是“说起来重要、做起来次要、忙起
来不要”。
目前我国的体育老师严重短缺。用语文

老师去填补，体育课的专业性严重不足；让
体育老师超量上课，体育课质量就无法保
证。另一方面，不少学校还缺乏必要的体育
场地和设施器材。有限的师资力量，使得喜
欢体育的同学不喜欢体育课。而到了期末或
是有升学压力时，连喜欢体育课的同学都未
必有体育课上。

幸好，这一切得到姚明、董栋等代表委
员的关注。怎样让学生愉快而又科学地上好
体育课，怎样切实确保体育课在所有科目中
的地位，希望得到合理的解决。

新民网 卞英豪

!体育课语文老师教"

不是玩笑而是悲哀
政协委员姚明提案引来网友共鸣


